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RELATÓRIO CIRCUNSTANCIADO DO PODER EXECUTIVO – ANO DE 2021 

 
 
Neste Relatório vimos destacar por unidade administrativa, as realizações registradas no ano de 
2021, no Município de Baia Formosa/RN. 
 
Temos que iniciar tratando da pandemia do Covid 19, quando em mais um ano em que 
convivemos com as suas consequências, tanto na área da saúde pública, como na área do social e 
no econômico, tivemos o desprazer de registrar no ano de 2021, 6 (seis) óbitos.  
 
Então, através deste Relatório iremos trazer dados da gestão ao longo do ano de 2021, quando 
iremos destacar as principais ações governamentais. 
 
Primeiramente, trazemos uma síntese do que nos foi herdado da administração anterior. No 
âmbito patrimonial, recebemos veículos e a estrutura física dos prédios municipais em situação de 
lástima, o que já conseguimos resgatar e reorganizar em partes.  
 
No aspecto financeiro, recebemos débitos com fornecedores e folhas salariais na ordem de R$ 
1.100.511,19 (Um milhão, cem mil e quinhentos e onze reais e dezenove centavos), quando já 
pagamos as despesas de salários, fornecedores e estamos negociando as outras dívidas maiores. 
Dívidas estas como o Processo de Homologação e Compensação do INSS que está na Receita 
Federal no valor de R$ 516.655,94 (quinhentos e dezesseis mil, seiscentos e cinquenta e cinco 
reais e noventa e quatro centavos) que foi realizado no período de 2018 a 2020.   
 
Também fornecedores que foram prejudicados pelo fornecimento de seus serviços, porém, na 
administração, não entrou em restos a pagar do ano de 2020, passando para o ano de 2021, o que 
impossibilitou o recebimento desses valores que ainda estamos buscando soluções para que 
ninguém saia prejudicado. Esta divida só aumenta e hoje já estamos na ordem de quase R$ 
2.000.000,00 (dois milhões de reais), como herança da gestão que nos antecedeu. Como também 
computadores, impressoras, e demais equipamentos sem condições de uso e também vários TAC 
assinados (Termo de Ajuste de Conduta) com multas a serem resolvidas, o que aumenta ainda 
mais o prejuízo. E se tratando de multa, os carros da Prefeitura Municipal de Baía Formosa, 
possuem diversas multas onde muitas, de forma inexplicável, foram adquiridas em lugares como o 
Estado do Goiás.  
 
De forma lenta estamos recuperando documentos, firmando novos convênios necessários e ainda 
mesmo dando conta de tantas demandas passadas, estamos recuperando a dignidade desse povo 
e trazendo o máximo de ações de melhorias para este lugar. 
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No que tange as receitas dos impostos e taxas municipais, conclamamos aos cidadãos e cidadãs 
para que, cumprindo com a obrigação constitucional de cada um, contribuam com o 
desenvolvimento de nossa cidade, recolhendo os impostos municipais que são devidos, 
principalmente o IPTU, ITBI (transmissão de bens imóveis) e as taxas para os serviços 
administrativos prestados. O recolhimento desses impostos contribuirá muito significativamente, 
para o desenvolvimento de nossa cidade. 
 
É certo que tal atitude exige de nós maior comprometimento e atitudes enérgicas que muitas 
vezes são mal interpretadas, mas, que nem por isso, tem nos feito desistir. Conhecemos bem 
nossa missão e estamos dispostos a enfrentar os desafios e obstáculos que se apresentam diante 
de nós todos os dias “remindo o tempo, porque os dias são maus.”  
 
Estamos erguendo nossos olhos e visualizando um cenário de conquistas, temos conclamado a 
todos a abrir os olhos para a mesma visão, abraçar esses ideais deixando para trás tudo que nos 
atrapalham.  
 
E, agora, relataremos de forma sucinta, o quadro que recebemos o município em 1º de janeiro de 
2021, e o quanto já avançamos visando o desenvolvimento da nossa cidade. 
 
 
NA SAÚDE 
Gostaria de iniciar falando da saúde a partir de 01 de janeiro de 2021, porém foi desde 31 de 
dezembro de 2020 que foi preciso assumir, devido o abandono por parte de alguns profissionais 
que estavam escalados nos plantões daquele dia. E foi assim que encontramos a Saúde Pública em 
nossa cidade, de forma caótica, quando não identificamos a disponibilidade de insumos nas UBS, 
quadro evolutivo nos casos de Covid 19 sem que houvesse qualquer planejamento por parte da 
gestão que nos antecedeu; enfim, encontramos diversas situações que impediriam o 
funcionamento da estrutura da Saúde Pública nos dias iniciais da nossa administração, mas que 
não deixamos acontecer e já apresentam melhorias e conquistas importantes. 
 
Sem que houvesse de fato uma transição de gestão, tivemos que investigar e descobrir as 
informações necessárias e importantes para o andamento dos serviços. E ainda atualizamos e 
elaboramos os instrumentos de gestão do SUS que estavam atrasados e não foram feitos pela 
gestão anterior, comprometendo todo o andamento do sistema DIGI-SUS, no qual se dá o 
Planejamento de Ações, a Programação de Saúde, a Pactuação interfederativa de Indicadores e as 
Prestações de Contas dos recursos utilizados na gestão da saúde. Colaboramos com a 
recomposição do Conselho Municipal de Saúde permitindo e “destravamento” dessa importante 
ferramenta de gestão, o DIGI-SUS, através do qual, colocamos em dia os instrumentos que 
estavam pendentes da gestão anterior. Nos mantemos focados na organização dos serviços, de 
forma documentada através dos Documentos de gestão, Planejamento, Controle, Fiscalização, 
Monitoramento de indicadores, Informação das produções, Aquisição de equipamentos, material 
de consumo e a manutenção de estoques viáveis da farmácia básica e almoxarifado da saúde. 
Sempre colaborando com a implementação e fortalecimento das suas coordenações para que 
todos os setores de saúde sejam eficientes na execução de seus serviços.  
 
Conseguimos em 2021, aproximadamente 1.200 consultas especializadas em Alergologia, 
Cardiologia, Oftalmologia, Especialista em Cabeça e pescoço, Pediatria, Dermatologia, 
Endocrinologia, Gastroenterologia, Geriatria, Ginecologia, Hematologia, Hepatologia, Infectologia,  
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Nefrologia, Mastologia, Neurocirurgia, Neurologia, Ortopedia Geral, Ortopedia Pediátrica, 
Reumatologia, Otorrinolaringologia, Pneumologia, Psiquiatria, Urologia, Obstetrícia e Oncologia. 
 Conseguimos mais de 1.200 exames de média e alta complexidade como Cateterismo, 
Colonoscopia, Densitometria Óssea, Ecocardiograma, Eletroencefalograma, Endoscopia, 
Espirometria, Anátomo-patológico, Citopatológico, Arteriografia, Ultrassonografia, Radiografia, 
Histeroscopia, Laringoscopia, Mamografia, Ressonância Magnética, Tomografia, Litotripsia e 
Cintilografia. 
 
E ainda aproximadamente 30 cirurgias eletivas, confirmando assim a eficiência do setor de 
Regulação, mesmo ainda em tempos de restrições impostas pela pandemia. 
 
Na nossa vigilância em saúde, trabalhamos com responsabilidade na execução e coleta de dados 
das notificações; investigações de doenças e óbitos decorrentes de seus agravos, repasse de 
orientações técnicas permanente para os profissionais de saúde da Urgência, Centro de Covid e 
Atenção Básica que têm a responsabilidade sobre a execução de ações de controle de doenças e 
agravos, tornando disponíveis, para esse fim, informações atualizadas; vem desenvolvendo a 
imunização da população de Baía Formosa contra a COVID-19, com grande empenho, sendo 
destaque no Estado em função da eficicácia, responsabilidade, dinamismo e legalidade marcantes 
neste processo de vacinação do povo Formosense.  
 
Já a vigilância sanitária tem desempenhado suas funções através de um conjunto de ações capazes 
de eliminar, diminuir ou prevenir riscos à saúde e de intervir nos problemas sanitários decorrentes 
do meio ambiente, da produção e da circulação de bens e da prestação de serviços de interesse da 
saúde, além de participar ativamente da COMISSÃO DE CRISE DE COMBATE À COVID como 
membro efetivo. Tem desempenhado papel importante também colaborando com a Vigilância 
Epidemiológica no grande desafio da Vacinação contra a Covid-19 além de manter ativa a 
fiscalização sanitária em comércios, feira livre, escolas e ruas, e auxiliado também o trabalho da 
Vigilância de Endemias. Reativou o VIGIÁGUA, que desde 2018 não funcionava. O Vigiágua tem 
como principal objetivo o monitoramento e avaliação da qualidade da água para consumo 
humano. O consumo de água segura é de importância fundamental para a sadia qualidade de vida 
e de proteção contra as doenças, sobretudo aquelas evitáveis, relacionadas a fatores ambientais. 
Desde o dia 20 de Janeiro de 2021 que as coletas de água para análise físico-química e 
microbiológica têm sido feitas frequentemente em todo o território municipal e enviadas ao 
LACEN para análise laboratorial, garantindo-se o controle da qualidade da água servida à 
população de Baía Formosa. 
 
A Endemias tem sido fundamental e trabalhado criteriosamente para o controle das endemias 
como as arboviroses e zoonoses (Dengue, Zika, Chikungunya, Raiva, Esporotricose, Leishmaniose, 
Doença de Chagas entre outras) de forma integrada às equipes de atenção básica da Estratégia 
Saúde da Família. Além disso, os agentes de endemias têm contribuído com a integração entre as 
vigilâncias epidemiológica, sanitária e ambiental. Como proposto em nosso plano de governo e 
Inovando nas ações de combate às zoonoses, aqui em Baía Formosa, foi implantado o serviço de 
CASTRAÇÃO ANIMAL, tendo sido feita uma primeira ação no ano de 2021, na qual foram castrados 
63 gatos. Continuamos com as castrações em gatos, como também iniciamos as castrações em 
cães.  
 
Nosso Centro de Saúde que tem funcionado utilizando-se dos espaços de outras unidades, o 
Centro de Saúde que corresponde ao serviço de oferta das especialidades, podendo ser chamado  
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de Centro de Referência em Saúde, está sendo reorganizado e num futuro próximo poderá contar 
novamente com seu prédio físico reformado e equipado para melhor oferta da assistência 
especializada no município. Ainda passando pelo processo burocrático de readequação do projeto, 
aguardando aprovação da SUVISA, pois infelizmente por irresponsabilidade em Dezembro de 2020 
iniciou-se uma obra irregular, utilizando-se de um recurso que deveria ser executado para a 
reforma do Centro de Saúde, onde estava sendo realizada em outro prédio público, o que nos 
trouxe prejuízo. Mas, com o início da gestão atual, procuramos organizar e resgatar o recurso, 
regularizando, para logo oferecer os seguintes serviços, que já estão sendo realizados em outros 
prédios da saúde, mas que logo  será atendido no Centro de Saúde, dentre os serviços: Fisioterapia 
domiciliar e ambulatorial, Terapia ocupacional, Nutricionista, Farmacêutica, Psiquiatra, 
Ginecologista (Inclusive com inserção de DIU para diversificar a oferta de métodos 
contraceptivos), Pediatra e Psicóloga. Já nos tratamentos especializados de saúde bucal contamos 
com a oferta dos serviços de Endodontia (tratamento de canal de dentes anteriores e posteriores), 
Prótese dentária, e muito em breve teremos a implantação do serviço de Ortodontia no município 
de Baía Formosa através do uso de aparelhos ortodônticos em adolescentes de baixa renda. 
Inclusive o Protocolo para esta especialidade já foi elaborado e definido pela secretaria de saúde, 
bem como todos os instrumentais, materiais e equipamentos para a implantação deste serviço de 
Ortodontia no município já foram adquiridos. 
 
Na urgência e emergência, bem diferente do quadro que encontramos já no final de 2020, no 
período da transição de gestão (registrado no relatório fotográfico da transição), onde foi 
constatada a insalubridade ocasionada pela sujeira em todos os ambientes da Unidade de 
Urgência, do piso ao teto, do banheiro ao refeitório, das cubas de medicação às panelas da 
cozinha, procuramos de imediato realizar “LIMPEZA”, proporcionar rapidamente ao menos um 
ambiente mais aceitável e agradável aos olhos, para só então tomar atitudes a permitir a oferta do 
serviço de forma adequada, consertando os equipamentos que estavam quebrados, adquirindo os 
necessários em falta, organizando um quadro de pessoal e oferecendo uma variedade de material 
hospitalar e insumos. Sabendo que uma Unidade de Urgência e Emergência própria, que funcione 
24 horas por dia é de alto custo para se manter com recursos próprios, e que pouquíssimos 
municípios de pequeno porte no Estado do Rio Grande do Norte  e em todo país mantêm um 
serviço como este funcionando continuamente, mantemos os esforços para continuar 
proporcionando este serviço à nossa população e da melhor maneira possível, com muita luta e 
dificuldades, mas estamos mantendo firme. 
 
Quanto ao Centro de Covid que estava fechado arbitrariamente ainda na gestão passada, 
reativamos e temos mantido até hoje e o manteremos até enquanto houver necessidade deste 
serviço. Um importante instrumento útil no enfretamento à pandemia em nosso território, que 
neste trabalho de combate ao coronavírus estivemos por vários meses entre os 10 melhores 
municípios em melhor situação na pandemia e isso tudo sem fechar nossa cidade e nosso 
comércio. 
 
E, as unidades básicas (Centro, Tabuleirinho, Sagi e Pituba) apesar dos percalços que enfrentamos 
nos primeiros meses do ano, com a falta de seleção de médicos do Programa Mais Médicos 
(Programa do Governo Federal) desfalcando nossas equipes, conseguimos recompô-las e 
atualmente temos as 04 equipes completas funcionando realmente dentro dos moldes da 
Estratégia Saúde da Família, na qual há a integração dos profissionais: médico, enfermeiro, 
dentista, técnicos de enfermagem e saúde bucal, e ainda os agentes comunitários de saúde. Todas  
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as equipes funcionam com um cronograma de atendimento semanal contemplando os 
atendimentos ambulatoriais, as visitas domiciliares aos acamados e puérperas, o atendimento de 
pré-natal no qual a gestante passa pela enfermeira, médico e dentista no mesmo dia de sua 
consulta, fazendo o acompanhamento integrado, como deve ser, a equipe também realiza os 
curativos feitos nas residências, com insumos de qualidade eficaz no tratamento, o que reduziu 
consideravelmente o número de pacientes para esse tipo de atendimento, além das ações de 
educação permanente não só de preparo e calibração das equipes para o desenvolvimento dos 
trabalhos de forma adequada, observando as orientações e metas estabelecidas pelo Ministério 
da Saúde, com foco nas medidas preventivas trabalhando as campanhas repassadas como 
vacinação de rotina, vacinação contra covid-19, Combate à tuberculose, hanseníase DST/AIDS, 
gravidez na adolescência, Prevenção ao câncer de mama e útero, Saúde mental, saúde 
reprodutiva, prevenção ao uso de fumo, drogas e álcool. 
 
Como compromisso assumido em nosso plano de governo é uma grande conquista a reabertura 
do Anexo Destilaria da Unidade Básica do Sagi, abrindo as portas da assistência para aquela 
comunidade.  
 
Na luta de buscar a cada dia melhoria para a nossa saúde, também fomos contemplados  com 
emendas :  
19/07 - DEPUTADO ESTADUAL FRANCISCO DO PT no valor de R$ 50.000,00 para custeio que foi 
utilizada para compra de medicamentos e materiais hospitalares. 
28/07 - DEPUTADO ESTADUAL GALENO TORQUATRO no valor de R$ 300.00,00 para investimentos 
para saúde de Baía Formosa, para Equipar a Unidade de Urgência e Emergência. 
26/11 - SENADOR STYVENSON VALENTIN  no valor de 168.561,00 para aquisição de três carros 
para as equipes da atenção básica de saúde e R$ 31.362,00 para aquisição de equipamento e 
material permanente para centro de saúde de baia formosa, unidade básica de saúde da Pituba 
e unidade básica de saúde do centro. 
22/12 -  SENADOR JEAN PAUL no valor de R$ 200.000,00 para equipamentos para o Centro de 
Saúde de Baía Formosa. 
28/12 - DEPUTADO FEDERAL GENERAL GIRÃO  no valor de R$ 100.038,00 para incrementos para 
reparos e manutenção das Unidades Básicas de saúde. 
 
E ainda no aguardo dos recursos das emendas do Deputado Federais Benes Leocádio  no Valor 
de R$ 385.421,00 para a compra de um transporte sanitário (micro-ônibus) e a Deputada Natália 
Bonavides no valor de R$ 209.314,00 para a compra de uma ambulância. 
 
Já conseguimos avançar e trazer melhorias no atendimento da saúde pública em nossa cidade, 
quando esperamos que o ano de 2022 possa ser palco de muitos avanços nessa área. 
 
NA ADMINISTRAÇÃO 
 
Na Secretaria de Administração no ano de 2021, conseguimos fazer a atualização das férias 
atrasadas dos servidores e mantemos em dia as férias adquiridas em 2021, totalizando 440 
(quatrocentos e quarenta) férias concedidas, vale registrar que dessas férias atrasadas 
encontramos servidores com até três férias vencidas. 
 
Realizamos a capacitação dos servidores para implantação do almoxarifado municipal, visando os 
princípios do controle e da economicidade.  
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Também procedemos com orientações das regras a serem exigidas pelo TCE RN, no que se refere 

em especial, à instrução processual, as contas de gestão, e as contas de governo. 

 

Já em relação a ações de capacitação aos servidores, além dessa, ficou prejudicada, por conta da 

Pandemia, o que impediu a presença de membros da Prefeitura nessas ações. Também, é importante 

destacar que elas não foram ofertadas ao longo do ano de 2021. 

 

Quanto a política de remuneração dos servidores, por conta da LC 173/2020, não promovemos 

reajustes salariais, exceto ao aumento do salário mínimo definido pela União. 

 
Fizemos também o levantamento dos bens móveis de todas as secretarias para implantar o 
inventário municipal, visando gerir com aproveitamento os bens patrimoniais. 
 
Conseguimos corrigir uma série de pendências referentes a obrigações trabalhistas da herança de 
dívidas deixadas pela gestão anterior: 
 

PENDÊNCIA DE PAGAMENTO VALOR R$ 

Folha de pagamento – Atenção Básica 91.981,23 

Consignados Caixa Econômica 25.470,96 

Consignados Bradesco 23.519,81 

Consignado Banco do Brasil 34.233,23 

SINDAS 322,00 

INSS 13º salário 2020 269.456,21 

INSS Folha de dez/2020 285.902,90 

PASEP 126.525,00 

Salário  Vice-prefeito de dezembro 2020 7.500,00 

TOTALIZANDO 864.911,34 

 
Organizamos a promoção horizontal dos professores, com intermédio da Procuradoria municipal e 
Secretaria de Educação e Cultura. 
 
Realizamos o levantamento geral da defasagem de equipamentos de informática e já iniciamos a 
reequipar as secretarias municipais para aprimorar e modernizar os serviços públicos. 
 
Cumprimos com todas as obrigações legais junto ao Tribunal de Contas do Estado. 
 
Realizamos uma parceria com o Sebrae através do Programa Cidade empreendedora, estamos 
treinando os servidores e ofertando capacitações a população, representando um investimento de 
300 mil reais no município. 
 
Ampliamos o apoio ao Microempreendedor individual através de melhorias nos serviços da Sala 
do Empreendedor, com mais pessoal, capacitações e reestruturação. 
 
Aprimoramos os nossa transparência através do site e Diário Oficial do Município, como também 
investimos em nossas redes sociais para ficar mais perto da população. 
 
Implantamos uma agenda periódica de reuniões com os secretários municipais e coordenadores 
para discutir e planejar nossos trabalhos e ações no município. 
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Mesmo diante do quadro da pandemia a gestão inovou em formato remoto a realização da 
audiência do Plano Plurianual, LOA e LDO 2022, garantindo a participação da sociedade. 
 
Tivemos muitas dificuldades para a realização de Licitações, devido o prolongamento da pandemia 
que prejudicou a economia, inúmeras empresas e MEI’s ficaram em situação irregular, mas com 
muito esforço conseguimos sanar diversas necessidades para continuar prestando um bom serviço 
a população. 
 
Recebemos o município em janeiro de 2021 com 11 itens no CAUC, e atualmente estamos com 
apenas 4 em fase de regularização, isso nos impedia de pactuar novos convênios e receber outros 
recursos estaduais e federais. 
 
Na parceria com AGN, através da Sala do empreendedor conseguimos viabilizar empréstimos para 
mais de 20 empreendedores locais, proporcionando mais investimentos e gerando oportunidades. 
 
Conquistamos em 2021 o Projeto TV digital do Programa Digitaliza Brasil que já inauguramos e o 
Governo Federal está em fase de conceder outorga para novos canais digitais para os municípios 
atendidos, é mais acesso à informação e entretenimento ao povo baía-formosense. 
 
Tivemos grandes contratempos na licitação municipal, encontramos uma situação que se tornou 
ainda mais difícil em função da ausência de informações repassadas pela gestão anterior. Não 
bastasse isso, o local designado para execução dos trabalhos da CPL foi encontrado com todo o 
seu pouco arquivo físico desorganizado, nenhum arquivo digital encontrado no único computador 
de mesa (desktop) que funcionava de forma precária – com a carcaça totalmente aberta e 
apresentando perigo eminente de causar choques elétricos aos usuários. 
 
Muito embora as dificuldades encontradas, a Administração Municipal não mediu esforços para 
amenizar os efeitos sociais enfrentadas pela população, em especial no tocante a fatídica 
madrugada do dia 26 de fevereiro de 2021, quando Baía Formosa foi acometida por um temporal 
que levou a decretação de Situação de Emergência no Município e aquisição de donativos para a 
população atingida. 
 
E, continuaremos com grande empenho e esforço para o ano de 2022, trazendo melhores 
condições de trabalho para os servidores, transparência e apoio para a população. 
 
NA EDUCAÇÃO 
 
A pasta da Educação e Cultura, tão fundamental para o crescimento da nossa população, tem sua 
estrutura educacional composta por sete escolas que compõe a rede municipal de educação que 
atendem a Educação Básica, nas etapas de Educação Infantil e de Ensino Fundamental e a 
Educação de Jovens e Adultos, a Biblioteca municipal e a sede da Secretaria. Das sete escolas, 
cinco estão localizadas na zona urbana do município e duas na área rural, totalizando 1.446 alunos 
na rede municipal, de acordo com os dados iniciais do Censo escolar 2021.  
 
Considerando que o ano de 2021 foi um ano de reestruturação da pasta da Educação e Cultura, 
após ter encontrado uma situação de estagnação nas ações prioritárias para atendimento dos 
alunos, foram direcionadas algumas situações, para o melhor enfrentamento da situação de 
pandemia visando o cumprimento do dever de oferecer o acesso, a permanência e o sucesso dos  
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discentes em sua vida escolar. Dentre as diversas ações realizadas destaca-se: a distribuição de kits 
de material escolar, de alimentação da agricultura familiar e de itens da merenda escolar; 
transporte escolar aos estudantes residentes na área rural, a retomada das atividades escolares 
presenciais e da atuação dos Conselhos de Educação; Atendimento de demandas de higienização 
de caixas de água e dos ar condicionados, Inventário dos bens móveis e imóveis; dedetização dos 
ambientes escolares e prédios da biblioteca pública e SEMEC; reunião de articulação da Secretária 
com alguns  vereadores para tratar de assuntos relacionados à educação; efetivação das licitações 
de merenda escolar, material de expediente, material de limpeza e mobiliários; disponibilização 
dos espaços escolares para atividades de Esporte – como Copa Super Gol; parceria com a LBV para 
doação de kits escolares nas escolas da zona rural (Sagi e Pituba); realização de Processo Seletivo 
para professores; drive-Thru da Educação dos Profissionais da Educação para distribuição de kits 
de trabalho aos funcionários; drive-Thru de entrega dos livros didáticos e material escolar a todos 
os alunos da rede; atendimento psicopedagógico escola por escola; formação na área de 
Inteligência Emocional aos servidores da SEMEC; formação de Gestores ação do Busca Ativa 
Escolar; monitoramento do Plano de Ação Articulada; realização das atividades do Programa Volta 
ao Novo – Comemoração do Dia do Professor; encontro de retomada do Projeto de Educação e 
Gestão do Patrimônio Histórico e Antropológico; participação dos alunos nas Olímpiadas de Língua 
Portuguesa; realização do 3º Fórum Municipal de Educação; realização da 3ª Conferência 
Municipal de Educação; compra de mobiliário escolar de creche – Demanda do Centro Educacional 
Maria da Conceição Freire; aquisição de equipamentos e suprimentos de higiene e adequação dos 
espaços escolares para atender protocolo Covid-19; Formação de Diretores dentro do Programa 
PDDE Escola; Atualização anual do Censo escolar 2020; Adesão ao Programa do SEBRAE para 
capacitação de gestores ao Programa de enfrentamento da COVID-19, momento em que, todas às 
escolas receberam as orientações para a adaptação dos espaços e retorno seguro as atividades 
presenciais, algo que até então estava aquém do desejado; Atualização de Conselhos dos 
Programas ligados a SEMEC e dos Conselhos escolares foram pontos relevantes para o retorno das 
atividades escolares; Visibilidade das ações da Educação para comunidade da Educação por meio 
de cartilha digital. 
 
A articulação com Gestores e Coordenadores e professores para reordenamento, orientação de 
continuidade e conclusão das atividades escolares do ano letivo 2020, com pagamento de carga 
horária complementar aos professores do quadro possibilitando a conclusão com êxito das 
atividades remotas, conforme o calendário estipulado.  
 
Os estudantes que prestaram o ENEM tiveram apoio logístico com distribuição de Kits contendo 
(recipiente com álcool, canetas, água, alimento) e, com parceria SEMEC/SETRANS na oferta de 
transporte escolar em todas as etapas do certame, como também para os discentes concorrentes 
as vagas ao ensino técnico do IFRN, oferecendo aos mesmos, mais segurança. 
 
Quanto aos programas aderidos pela SEMEC temos o Programa Saberes Indígenas que visa apoio 
às tribos indígenas locais (Sagi Trabanda e Jacú), para a difusão de sua história; “Tempo de 
Aprender” que é um programa de alfabetização abrangente, cujo propósito é melhorar a 
qualidade da alfabetização em todas as escolas públicas do país; o programa Brasil na escola que 
tem como objetivo incentivar a permanência as aprendizagens e a progressão escolar com 
equidade e na idade adequada nos anos finais do ensino fundamental; Educação empreendedora 
é uma parceria entre o MEC e o SEBRAE que oferece cursos para professores e estudantes 
voltados para o desenvolvimento de competências técnicas e socioemocionais para a tomada de  
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decisão de forma responsável, ética e sustentável; o Programa Educação conectada tem o objetivo 
de apoiar a universalização do acesso à internet de alta velocidade, por via terrestre e satélite; 
entre diversos outros programas adotados com o objetivo de melhorar a educação o ensino e a 
cultura no nosso município. também fomos contemplados com o Programa wi-fi Brasil, 
desenvolvido pelo Ministério das Comunicações, levando conectividade para as comunidades da 
Pituba e Sagi, tendo seus pontos de internet instalados nas escolas públicas.  
 
Concluindo o ano 2021, foi realizada a compra de materiais para atendimento da demanda inicial 
das atividades escolares para 2022 como: suprimentos de equipamentos elétricos para as cozinhas 
escolares, material de expediente e de informática; priorização de toda demanda de valorização 
da classe dos professores: pagamento da promoção horizontal e vertical dos professores; 
antecipação do terço de férias de junho para abril; pagamento do terço de férias em dezembro de 
todos os profissionais da educação; pagamento do rateio com indenização dos professores do 
seletivo. 
 
Na área da Cultura, dentre outras ações evidenciamos a renovação da assinatura do acordo de 
Cooperação Federativa para implantação do Sistema Municipal de Cultura; a eleição de 
representantes da Sociedade Civil para a formação do Conselho de Cultura; realização do 1º 
Fórum de Cultura; proposta de criação da Lei do mês dedicado a Cultura – Agosto; realização do 
Projeto “Nas redes da História” com a promoção Papo de cultura realizado na abertura do mês de 
agosto, que visou à divulgação das ações que envolveram o projeto e dar visibilidade as ações do 
projeto, divulgar espaços e promotores de cultura, as artes e os artistas locais e a promoção dos 
eventos que envolvem a Sexta da Cultura, que envolveu apresentações culturais desenvolvidas nas 
escolas durante a Pandemia e apresentações culturais e musicais de artistas locais em Praça 
Pública em todas as sextas-feiras do mês de agosto; acesso ao Sistema Nacional de Cultura; 
contratação de assessoria técnica para subsidiar a verificação dos processos da Lei Aldir Blanc; 
atualização do Cadastro Municipal de artistas locais com vistas a conhecimento e divulgação de 
ações de Cultura.  
 
A SEMEC, no ano de 2022 pretende ampliar as ações desenvolvidas no ano de 2021 que são 
contínuas para o bom andamento da pasta e desenvolver novas ações para que tenhamos cada 
vez mais êxito na educação.  
 
Ainda no ano passado começamos a realizar  os reparos necessário nas escolas do município e 
comunidades, assim como estamos realizando a manutenção dos nossos Ônibus escolares e fomos 
contemplados com  a Emenda de R$ 228.683,09 (duzentos e vinte e oito mil seiscentos e oitenta e 
três reais e nove centavos) da Senadora Zenaide e complementaremos esse valor a mais com 
aproximadamente R$ 90.000,00 (noventa mil reais) para aquisição de novo Ônibus escolar  que 
tanto irá ajudar nossos estudantes. 
 
Também adquirimos com recursos próprios um carro de 7 sete lugares para a Secretaria de 
Educação, para melhor desempenho de nossos trabalhos. Para o ano de 2022 adquirimos 
fardamento para nossos estudantes, estando o processo em fase de licitação.  
Por fim, com muita alegria já neste ano fomos contemplados com a nossa Creche Modelo, através 
de trabalho do Parlamentar Benes Leocâdio, com investimento no valor de R$ 3.017.864,88 (Três 
milhões dezessete mil e oitocentos e sessenta e quatro reais e oitenta e oito centavos). 
 
 
 



10 

 

 
 
NA ASSISTÊNCIA SOCIAL 
 
Na Assistência Social, tivemos a volta de tantas ações importantes para o município, trazendo um 
trabalho de acolhimento, cuidado e amor ao próximo. Logo no início do ano passado fomos 
surpreendidos com uma enchente tão devastadora para tantas famílias formosenses. Mas não 
medimos esforços para acolher essas famílias e fazer o possível para diminuir os danos tão 
evidentes. Com verbas federais conseguimos comprar colchões para essas pessoas, kits 
dormitórios e Cestas de alimentos, com doações compramos guarda-roupas um dos itens mais 
perdidos, segundo o levantamento realizado por nossos questionários sociais e com todas as 
outras doações recebidas, a quem mais uma vez agradeço imensamente, conseguimos amenizar 
um pouco todo o ocorrido.  
 
Conseguimos resgatar, visto o controle da Pandemia, a volta das atividades de grupo que tanto 
estavam fazendo falta para nossas crianças, jovens, mulheres e idosos, mesmo com a diminuição 
de recursos federais devido a Pandemia. 
 
Conseguimos também resgatar eventos tradicionais que estavam esquecidos, como o bingo do dia 
das mães e dia dos pais, sorteio e distribuição de prêmios no dia das crianças, fizemos as entrega 
do peixe na semana santa e do milho no período junino, tendo sempre como prioridade o bem-
estar de nossas famílias. 
 
Junto a associações como LBV, Projeto Swell e Elas Podem RN, conseguimos doações para a 
comunidade vunerável bem como: consulta com oftalmologistas e óculos para todo as  crianças 
que necessitam e são estudantes do Colégio Jarbas Passarinho na  comunidade da Pituba, assim 
como prótese ocular para uma de nossas crianças. 
 
Reativamos o Núcleo de Cidadania de Adolescentes do município de Baía Formosa, com o 
propósito de alavancar a retomada de ações e atividades do NUCA em Baía Formosa, realizando a 
Busca Ativa de adolescentes que já eram participantes e novos participantes a serem encaixados 
na retomada do NUCA local. O Núcleo de Cidadania de Adolescentes do município de Baía 
Formosa, contou com a participação de 82 adolescentes de 12 a 18 anos inscritos e cerca de 13 
jovens de 19 a 29 anos, sendo um total de 95 participantes ao longo de 2021. Deste total, cerca de 
39 são da Zona Rural, sendo 37 da Pituba e 02 da Praia do Sagi. O Núcleo de Cidadania de 
Adolescentes de Baía Formosa, teve diversas ações sociais, referente a diversas datas importantes.   
 
Fez diversas parcerias, e ganhou com um novo espaço que conta com ambiente para realizar 
reuniões e acolher os jovens. 
 
O Conselho Tutelar encontrava-se em prédio particular alugado, cuja permanência tornou-se 
inviável a essa gestão, onde dessa forma provisoriamente levamos o atendimento para prédio 
temporário, a ser transferido em prédio definitivo, onde tem-se um atendimento mais efetivo e 
confortável para população, e fomos comtemplados já esse ano com um edital público da 
Secretaria Nacional dos Direitos da Criança e do Adolescente (SNDCA) com: 1 veículo com 
cadeirinha para transporte, 5 computadores, 1 impressora, 1 refrigerador, 1 bebedouro, 1 TV 
smart, 1 ar condicionado portátil e 5 aparelhos celulares.  
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Os Centros de Referências CRAS e CREAS não pararam um só momento de trabalhar, tendo 
sempre o atendimento dos técnicos com equipe multidisciplinar completa e especializadas, 
contando com psicólogo, assistente social e assessoria jurídica e orientadores, realizando todas as 
ações voltadas as datas importantes e sempre em comunicação com as outras secretarias para 
melhor atender os anseios populacionais. Dentro desses programas acumulamos um total de 
distribuição de mais de 2.000 (dois mil) benefícios eventuais, com recursos próprios e parcerias já 
citadas. 
 
Dentro do cadastro Único foram realizados mais de 1.400 atendimentos distribuídos entre: 
agendamentos e visitas domiciliares, verificação de situação no cadastro único, atualização 
cadastral, inclusão cadastral e emissão de carteiras dos idosos. Totalizamos ainda no setor de 
habitação 1.086 atendimentos a nossa população.  
 
Demos grande importância ao Programa Criança Feliz, que acompanhou 181 pessoas, entre 
crianças de 0 a 72 meses e gestantes, confeccionando os trabalhos, vistoriando essas crianças, 
realizando ações junto a saúde, trazendo a importância da vacinação e aleitamento materno, bem 
como sessão de fotos para nossas gestante e grande atuação na semana do bebê. Desta forma 
nosso município foi selecionado para receber a honraria de entrega da comenda padre Sabino 
Gentille, ofertado apenas a nove municípios do Estado por boas práticas de Ações voltadas para a 
Primeira Infância do Rio Grande do Norte. Sediando ainda de forma regional as oficinas territoriais 
das atividades da Primeira Infância no SUAS . No corrente ano daremos início a equipagem do 
setor que comporta esse programa de grande relevância para nossas crianças. 
 
Fomos também contemplados com 14 casas, do programa Pró Moradia do Departamento da 
Companhia Estadual e Desenvolvimento Urbano-CEHAB. 
 
Buscamos ainda oferecer oportunidade da busca pelo primeiro emprego a nossa comunidade a 
partir do Programa Acesuas Trabalho, que em parceria com o Sebrae vem encaminhar 
principalmente nossos jovens ao mercado de trabalho. No ano de 2021 foram certificados mais de 
160 pessoas e alguns deles já com seus empregos garantidos a partir das oficinas de trabalho. 
Tivemos ainda a criação do Conselho Municipal do idoso em nosso município, público esse que 
necessita tanto de atenção e cuidado, nosso objetivo é  fortalecer e trazer cada vez maos políticas 
públicas para a melhor idade. 
 
Fomos contemplados ainda no ano de 2021 com o Valor de R$ 50.000,00 POR Emenda do Senador 
Styverson destinado ao Projeto Swell que realiza um trabalho tão bonito em nosso município, e, 
ainda, com o Valor de R$ 100.000,00 destinado pelo Deputado Federal Benes Leocadio para o 
nosso Fundo Municipal de Assistência Social.  
 
Para o ano de 2022, pretendemos manter e intensificar nossas ações, reestruturar nossos 
ambientes de trabalho, trazendo mais infraestrutura para que melhor possamos atender nossos 
usuários. Já temos um calendário fixo com todas as nossas ideias e iniciativos para realizarmos no 
ano de 2022 junto a população e pretendemos de acordo com o avanço da diminuição dos casos 
de COVID-19 realizar nosso casamento comunitário e outros eventos. 
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NO PLANEJAMENTO E FINANÇAS  
 
A Secretaria Municipal de Planejamento e Finanças trabalhou no ano de 2021 na busca pelo 
cumprimento de suas atribuições com zelo e responsabilidade, entendendo que o interesse 
público deve, e, tem sido prioridade nesta gestão. 
Os setores que atuam mais diretamente ligados a área administrativa, algumas vezes, não tem 
visibilidade junto à população, no entanto, fazemos parte de uma grande engrenagem que precisa 
funcionar bem para que as políticas públicas sejam possíveis. 
Para tanto, firmamos o compromisso do pagamento dos servidores públicos, rigorosamente em 
dia; 

 Atuamos junto às instituições bancárias nas atualizações de convênios de consignado e 
arrecadação; 

 Pagamentos de fornecedores e prestadores de serviço feitos dentro dos prazos previstos 
da ordem cronológica, estabelecidas pela Resolução 032/2016 – de 01 de novembro de 2016 do 
TCE/RN e complementares. Nenhuma quebra da ordem foi feita dentro do ano. 

 Pagamentos de parcelamentos e encargos em dia; 

 Atuação conjunta com o Setor Contábil para fins de cumprimento dos prazos estabelecidos 
nas legislações vigentes; 

 Parceria com as demais secretarias ordenadoras de despesas nas resoluções das questões 
financeiras; 

 Promovemos os repasses ao Legislativo Municipal, até dia 20 de cada mês, e 
obedecemos o limite máximo definido pelo art. 29 e 19/A da Constituição Federal, isso sobre as 
receitas do ano anterior;  

 quanto ao combate a sonegação, implementamos ações junto a Secretaria para visitar 

mais unidades, com o fito de fiscalizar e avaliar as condições locais, para que houvesse a justa 

cobrança do imposto, evitando assim a sonegação. Porém, essas ações in loco ficaram seriamente 

prejudicadas, por conta da pandemia.  

 No que tange a recuperação de créditos (ativos), no ano de 2021 não executamos 

qualquer iniciativa com esse objetivo. 

 Índices alcançados de acordo com a constituição Federal: 

  

Despesa Regular % Situação Percentual e valores alcançados, 
e Observações 

Saúde Mínimo de 15% 29,47 Regular Não falta aplicar parcelas 

Educação Mínimo de 25%  26,93 Regular Não falta aplicar parcelas 

Fundeb 70% Mínimo de 70% 70,06 Regular Não falta aplicar parcelas 

VAAT Equip Mínimo de 15% 16,86 Regular Não falta aplicar parcelas 

VAAT Infantil Mínimo de 50% 60,97 Regular Não falta aplicar parcelas 

 
De forma planejada e com trabalho competente estamos com a despesa de pessoal dentro do 
limite prudencial e se tratando de investimentos na saúde e educação foram superados no que 
exige a lei, mostrando o compromisso nas políticas públicas como também quem faz o 
planejamento das despesas que é a Secretaria de Planejamento e Finanças, que tem feito seu 
trabalho com muita responsabilidade. 
 
 
DO TURISMO E MEIO AMBIENTE 
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Como já mencionado a respeito da estrutura dos prédios públicos, com a Secretaria de Turismo e 
Meio Ambiente não foi diferente, encontramos a situação lamentável. O Terminal turístico, onde 
ficava localizada a Secretaria foi encontrado desativado, as portas e janelas com tijolos. 
Conseguimos aproveitar alguns equipamentos em  estado de uso regular. 
 
No ano de 2021 a Secretaria de Turismo e Meio Ambiente junto a Coordenadoria de Proteção e 
Defesa Civil foram feitos estudos sobre falésias com a Defesa Civil Estadual, UFRN e IDEMA e a 
criação da COMPDEC (Coordenadoria Municipal de Proteção e Defesa Civil). 
 
Também fomos contemplados, através de Recurso Federal, pela Defesa Civil Nacional, com 40 kits 
dormitórios solteiros (colchão e jogo de cama) e 595 cestas básicas para os mais afetados da 
enchente ocorrida no dia 26 de fevereiro de 2021, onde ficou o município em 90 dias de 
emergência.                
 
A Secretaria de Turismo e Meio Ambiente fez a instalação de placas de orientação no Mirante e 
nas falésias, foram feitas ações de limpeza na praia, barreiras sanitárias de orientação contra 
COVID 19. No ano passado nossa praia recebeu muito lixo, em sua maioria material hospitalar, 
então foram feitos mutirões juntamente com voluntários e equipe da Prefeitura para retirada 
desse lixo com os devidos cuidados. 
 
Através da Secretaria de Turismo do Estado recebemos 98 cestas básicas para entregar as pessoas 
que trabalham na área de Turismo, com maior vulnerabilidade social, devido a Pandemia da 
COVID-19. 
 
Na semana do Meio Ambiente no mês de junho foram feitas diversas ações como por exemplo: 
placas com fotos e nomes de animais existentes na Mata Atlântica que foram colocados na Trilha 
do Chefe, foram colocadas também placas nas praias e nos ninhos de tartarugas. 
 
Em parceria com o SEBRAE, foram oferecidas palestras de atendimento ao cliente com foco no 
artesanato e compreendendo o cooperativismo e associativismo como fator de crescimento. 
 
Também tivemos os representantes do Banco do Nordeste do Brasil (BNB), sendo feita uma 
reunião com os moradores que trabalham no setor turístico da comunidade do Sagi, com a 
apresentação do PRODETUR (Programa de Desenvolvimento do Turismo), tendo como objetivo 
mostrar as linhas de créditos para profissionais que sobrevivem do Turismo.  
 
Para 2022, temos como meta a construção do Centro Municipal de Artesanato e Artigos Turísticos, 
aquisição de equipamentos e materiais permanentes, construção do Centro de Apoio e 
Informações Turísticas, valorização e divulgação do município em feiras e eventos turísticos, 
manutenção das ações do setor de meio ambiente, elaboração de programas com vistas a 
educação ambiental, conservação de área de proteção ambiental, criação de rotas turísticas, 
revitalização e modernização da sinalização turística, parceria técnico operacional financeira com 
entidades não governamentias- OSCIP, promoção de cursos de capacitação na área de turismo e 
promoção local, manutenção da secretaria Municipal de turismo e meio ambiente, participação na 
Feira de Turismo como fizemos em 2021 e continuaremos nos próximos anos. Pretendemos 
continuar nossa parceria com o Festival de Cinema e realizaremos o Festival Gastronômico. 
 
DA AGRICULTURA, PESCA E PECUÁRIA 
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Em 2021, pegamos a sede desta secretaria, localizada em um local tão bonito da nossa cidade em 
estado deplorável, muito sujo, cheio de inflitrações, além de estar totalmente desprovido de 
equipamentos, material de expediente e sem nenhuma documentação que informasse sobre as 
ações realizadas nos últimos 4 (quatro) anos que antecederam nossa gestão.  
 
Porém conseguimos a cessão de uso junto ao governo do estado para utilização do prédio que 
atende a Secretaria de Pesca, Agricultura e Pecuária. Revitalizamos o prédio da secretaria e o 
Centro de comercialização de pescado.  
 
Assinamos Termo de Cooperação e Parceria Técnica com a EMATER, e nessa parceria conseguimos 
a sessão de um microcomputador e um automóvel para auxiliar as ações desenvolvidas pela 
Secretaria. 
 
Conseguimos realizar junto à diretoria do CEASA reuniões para aquisição de gêneros alimentícios 
para doação aos pescadores e conseguimos cerca de 100 (cem) cestas básicas.  
 
Fizemos café da manhã alusivo às comemorações do Dia do Pescador e Dia do Trabalhador, 
valorizando cada dia mais esse trabalho tão importante para nosso município. Apoiamos a 
manutenção das embarcações de pesca artesanal, realizamos reuniões junto a Secretaria de 
Estado do Desenvolvimento Rural e Agricultura familiar (SEDRAF) com a finalidade de viabilizar 
alternativas econômicas e inserção dos produtores locais da Comunidade do Sagi a linhas de 
crédito específicas. 
 
Visitamos a Aldeia Jacu no Sagi com a Emater e SEDRAF (Secretaria de Estado do Desenvolvimento 
Rural e Agricultura familiar), para apresentar as linhas de crédito da AGN aos agricultores, além de 
incentivar as ações de apoio técnico para a elaboração e realização de projetos de 
desenvolvimento agrícola para a aldeia. 
 
Tratamos assuntos também com o Subsecretario de agricultura e Pesca do RN para 
desenvolvermos ações de ajuda ao setor pesqueiro municipal e através de parceria com a UFRN, 
realizamos o monitoramento pesqueiro através do aplicativo (TRIATLAS).  
 
Realizamos também reunião junto a FEPERN (Federação dos Pescadores do RN) com a finalidade 
de alinhar parcerias que nos deu contato direito com a Deputada Natália Bonavides a quem 
levamos informações sobre a necessidade de obtenção de um trator e cabrita para transporte das 
embarcações. 
Temos como metas pretensiosas para este setor no ano de 2022: a Construção do Estaleiro. 
Retomada da Regata de Jangadas e Veleiros; Aquisição de Cabrita para manuseio das 
embarcações; Ordenamento das tendas e barracas da Praia do Porto; Manutenção do prédio da 
secretaria; Reforma do entreposto; Aquisição de uma nova Balança para o setor pesqueiro; 
Reforma dos banheiros de uso externo; Ampliação e melhoria dos materiais de doações realizadas 
aos pescadores; Inclusão de agricultores e pescadores a linha de Crédito pela AGN e Banco 
Nordeste (em processo); Reativação das emissões de DAP (Declaração de Aptidão ao PRONAF) 
pela Emater/RN (em processo); Estender o apoio realizado ao setor pesqueiro aos agricultores 
familiares; Reativação do programa de Doação de Sementes; Inclusão dos agricultores familiares 
nos programas governamentais (PAA e PNAE); Elaboração de Cadastro dos Agricultores Locais; 
Estabelecer parceria com o Sindicato dos Trabalhadores Rurais do município; Realizar a gradagem 
de terra; Parceria com a Colônia de Pescadores para legalizar as embarcações; Cadastramento do 
Rebanho no IDIARN e Vacinação do rebanho local. 
 



15 

 

 
DO ESPORTE E LAZER  
 
Esta secretaria foi recebida sem espaço físico para trabalho, sem nenhum equipamento de 
trabalho e material de expediente. O nosso Campo de Futebol Antônio Arruda de Farias estava 
com Bastante lixo e entulhos acumulados (entre o alambrado e o muro), o Quadro de distribuição 
de energia em péssimo estado de conservação, Problemas na parte hidráulica, Vestuários e 
banheiros sem condições de uso. Com isso, já conseguimos no ano de 2021, instalar uma sala para 
atendimento ao público; retiramos todo lixo e entulhos que se encontravam dentro do campo; 
fizemos a Manutenção e tratamento do gramado; serviço de soldagem nas grades do alambrado; 
Poda de árvores; Troca do quadro de distribuição de energia; Reparos e manutenção da 
iluminação; Troca do quadro de disjuntores da energia; Reparos e manutenção da instalação 
hidráulica; Troca da bomba submersa de água; Fechamento com alvenaria do antigo portão (ao 
lado da E. E. Prof. Paulo Freire); Construção da casinha de proteção para o quadro de distribuição 
de energia e adquirimos  equipamentos para manutenção. 
 
Já o nosso GINÁSIO POLIESPORTIVO “O PARRUDÃO", encontrava-se com o teto completamente 
comprometido com risco de desabamento, ausência de saída de emergência no espaço de jogo e 
ausência de bilheterias, o que foi interditado pelo alto investimento que precisará ser feito, e 
estamos em planejamento para reforma do mesmo.   
 
As QUADRAS DE AREIA estavam sem funcionamento, sem iluminação, sem portões e água, além 
de areias impróprias para as práticas esportivas e espalhadas ao redor das quadras (com presença 
de pedras e dejetos de animais). Conseguimos realizar manutenção da iluminação; Reposição de 
areias limpas nas quadras; Aquisição de portões de entrada das quadras; Fornecimento de água 
nas quadras e reativação da prática esportiva. 
 
O ESPAÇO DE LAZER ESPORTIVO “JOSÉ DUARTE BENJAMIN” estavam com alguns equipamentos da 
academia desinstalados e Iluminação totalmente comprometida, alguns locais até dando choque, 
refletores queimados e sem condições de promover nenhum evento esportivo, devido a má 
qualidade técnica que foi executada aquela reforma, inclusive utilizando cabos elétricos sem 
eletrodutos por dentro do alambrado que já foi retirado do campo de futebol. Logo, este 
equipamento necessitará de uma grande reforma.  
 
Nas comunidades do Sagi e Pituba a situação não era diferente. O Campo de futebol do Sagi 
estava em situção de abandono, sem o portão de entrada, portas e fechaduras quebradas, sem 
iluminação, teto bastante danificado, vestuários com propagação de morcegos e dejetos dos 
mesmos, muro e alambrados arriados, gramado sem manutenção e também sem condições de 
prática esportiva. Realizamos a recuperação do gramado, a reestruturação da rede elétrica, 
recolocação das caixas-d'água; colocamos dobradiças e fechaduras nas portas e descargas e pias 
nos vestuários, fizemos Reparos no telhado com a troca de telhas. Já na quadra de esporte do 
Sagi, fizemos a manutenção da rede elétrica, que até então funcionava de forma clandestina e 
fizemos reposição do disjuntores e refletores.  
 
No espaço que realiza jogos de futebol na Pituba também encontrava-se em situação de 
abandono, e a quadra de esporte com piso cheio de rachaduras, iluminação ruim e portão e 
alambrados danificados. Conseguimos realizar a manutenção do portão da quadra de esporte e 
terraplanagem do campo de futebol e para o presente ano pretendamos finalizar os reparos 
necessários. 
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Recebemos também, R$ 50.000,00 (Cinquenta mil reais) para compra de material esportivo, do 
Deputado Benes Leocâdio.  
 
Para o ano de 2022, já contamos com um calendário esportivo que prevê 25 eventos, que pode 
sofrer alterações, visto que estamos seguindo as recomendações de distanciamento e controle do 
Estado, devido a Covid 19. Mas, temos como objetivo massificar a prática de esportes através das 
atividades de iniciação esportiva; Contribuir para a melhoria das capacidades físicas e habilidades 
motoras; Oportunizar a atividade física às pessoas interessadas; Contribuir com o 
desenvolvimento humano, social e esportivo; Contribuir para a diminuição da exposição aos riscos 
sociais; Promover transformação social; Contribuir para a melhoria de qualidade de vida dos 
munícipes, Trazer para o município o reconhecimento como local que valoriza o esporte; 
Fomentar a economia local nos períodos de baixa temporada. Parcerias com as Secretarias 
Municipais (Educação, Saúde, Ação Social, Turismo, Obras, Transporte e Urbanismo) na realização 
e participação em eventos esportivos. Inclusão de novas modalidades esportivas no município; 
Melhoria no convívio e na integração social dos participantes; Elaboração de eventos de lazer para 
estimular a prática de atividade física na população; Promover momentos para orientação com 
palestras e atividades educativas para a população (como saúde e aptidão física, etc.); Realizar 
avaliação funcional e física. Estamos com Metas quantitativas tornar a prática de esporte 
participativa buscando melhorar a qualidade de vida, autoestima e a integração social dos 
praticantes. 
 
E continuaremos investindo fortemente nas práticas desta Pasta que tanto ajudam todas as 
gerações, e tem se mostrado como opção de futuro.  
 
DAS OBRAS 
 
Nesta pasta recebemos a secretaria em mal estado, além da estrutura prejudicada faltavam 
muitos materiais de trabalho e falta de documentação. Mesmo prejudicados o que atrasou muito, 
pudemos dar andamentos nas situações necessárias e conseguimos desenvolver muito trabalho.  
Realizamos recuperação de ruas da comunidade de Pituba, após fortes chuvas, reparos pequenos 
e necessários como pintura de “meio fio”, consertos nas pavimentações principais, como ladeira 
do porto. Buscamos realizar a melhora na iluminação pública tanto nas ruas da cidade, como 
também nas comunidades. Foram feitos mutirões de limpeza e terraplanagem com definição de 
largura de ruas para futuro calçamento, como também estrutura para evitar erosões da água da 
chuva na Comunidade da Pituba. 
 
Fizemos, ainda grande trabalho com relação às bombas de água das comunidades do Sagi e 
Pituba. Na gestão anterior todos os equipamentos de proteção foram retirados, o que causava 
queima constante dessas bombas submersas, prejudicando o abastecimento de águas dos 
moradores. Dessa forma, foram adquiridos quadros de proteção e bombas para restabelecer o 
serviço de forma eficaz ao longo de 2021. E, em 2022 faremos as limpezas nas caixas e poços. 
Porém, o grande trabalho nesta pasta foi à recuperação dos convênios e Emendas praticamente 
perdidos, como podemos exemplificar a Reforma do campo de futebol, construção da quadra 
coberta (loteamento Flor do Caribe), pavimentações no morro das Dunas e da Pituba, 
regularização da reforma da UBS anexa ao Hospital, unidades de fossas sépticas com biofiltro, 
recuperação das Emendas para construção do Centro de Turismo e artesanato, entre outras, mas, 
infelizmente não foi possível recuperar a perda de mais de 2 (dois) milhões do esgotamento 
sanitário.  
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No entanto, já estamos em forte movimento em Brasília, junto aos parlamentares da bancado do 
RN e ministérios para conseguir novo convênio para esta finalidade, como também para segunda 
etapa da drenagem que resolverá o problema da microbacia existente nas imediações da Rua 
Ricardina. 
 
Informamos também que já foram destinados recursos para pavimentação do Conjunto da 
Lavanderia, por meio de Emenda Parlamentar da Deputada Estadual Eudiane Macedo,  
pavimentação e urbanização para as ruas transversais ao morro das Dunas, através de Emenda do 
Deputado Benes Leocâdio, como também para parte de ciclovia que esta projetada as margens da 
RN-062, destinadas pelo Senador Jean Paul. 
 
No decorrer do exercício, não registramos obras paralisadas e/ou inacabadas. Desta forma, 
esperamos que em 2022 sejam iniciadas 10 (dez) importantes obras para a vida de nossos 
munícipes, que trarão oportunidades de emprego e melhorias para nossa população. 
 
DA TRIBUTAÇÃO E PATRIMÔNIO 
 
A Secretaria Municipal de Tributação e Patrimônio de Baía Formosa-RN, setor responsável pela 
cobrança dos tributos municipais e fiscalização, assim como as demais secretarias sofreu 
significativas dificuldades no seu funcionamento em razão dos problemas encontrados no início do 
ano de 2021 os quais cito os mais explícitos. 
 
Encontramos um prédio com poucas possibilidades de funcionamento, por falta de conservação e 
inexistência de cuidados básicos. Nos deparamos com 3 (três) computadores dos quais apenas um 
funcionava, porém sem HD, conforme detectado pelo profissional da assistência técnica, o que 
muito contribuiu com a descontinuidade do serviço público aos cidadãos por alguns dias e ainda 
hoje temos consequências e a única impressora encontrada funcionava de forma precária . 
 
Quanto ao material de expediente, indispensável ao funcionamento de qualquer órgão público 
não foi encontrado nada.  
 
Foi ofertado aos servidores desta pasta curso de capacitação através da AMLAP, que muito 
contribuiu para um trabalho mais célere. 
 
Em razão do período de transição da empresa que administra o sistema de informática tivemos 
muitos problemas com a migração de dados e operacional como o atraso do lançamento do IPTU 
2021. 
 
Por meio do decreto nº 181 de 2021, lançamos o Programa de Recuperação Fiscal (REFIS) que 
oportunizou as pessoas físicas e pessoas jurídicas negociar suas dívidas atrasadas, parcelando em 
até 48 meses e com descontos.  
 
Da mesma forma aconteceu o lançamento do IPTU de 2021, concedido desconto de até 20% com 
vencimento em 31 de dezembro de 2021 para o cidadão que preferisse quitar em Cota Única ou 
em três parcelas iguais sem o desconto. Os devidos boletos foram enviados às residências por 
servidores deste município, ato que elevou a receita municipal.    
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Pensando numa legislação atualizada e mais justa, provocou-se a reformulação do Código 
Tributário Municipal, uma vez que o atual diploma legal não acompanha com precisão as 
mudanças que aconteceram no cenário da legislação e jurisprudência tributária nacional, 
tampouco os fatos que surgiram, principalmente na área tecnológica.  
 
Informamos também que para nossa surpresa a reconstrução do novo Posto Fiscal no território de 
Baía Formosa estava desviado a cidade de Canguaretama, devido a equívoco da Secretaria de 
Planejamento de Estado. Ao percebermos que não existia documentação da gestão anterior (uma 
vez que foram omitidas ou destruídas), procuramos entender junto ao Consórcio construtor  que 
reconheceu a confusão referente as margens da BR 101 que o lado direito sentido Natal, fazia 
parte do nosso município e não do município vizinho, estando na fase de regularizar alvará e 
compensar impostos já recolhidos  indevidamente.   
 
Por ultimo, um grande passo dado em 2021, foi a discursão inicial no sentido de viabilização do 
processo de Regularização Fundiária Urbana (REURB) que será um dos maiores feitos deste 
governo através da Secretaria Municipal de Tributação. O cidadão de baixa renda terá a 
oportunidade de regularizar seu imóvel com recursos públicos. Projeto com previsão para iniciar 
no ano de 2022, onde continuaremos a propor um trabalho sério e buscando o melhor para cada 
cidadão formosense. 
 
DO TRANSPORTE  
 
Encontramos muitas irregularidades ao receber esta secretaria, tais 
como: veículos que estavam com peças importantes faltando, abandonados em posto de gasolina, 
faltando documentações de porte obrigatório e licenciamentos atrasados junto com diversas 
multas. Encontramos ainda veículos completamente sucateados e sem condições de uso.  
 
Mas, não medimos esforços para dar inícios aos trabalhos no ano de 2021, por isso deixamos de 
pagar aluguel e fomos para uma garagem em prédio próprio, onde construímos uma sala que 
pudesse ser instalada a sede da secretaria o que nos ajudou a organizar um ambiente cômodo de 
trabalho. Resgatamos os carros que estavam em más condições de uso, adquirimos novo carro 
com recursos próprios para secretaria de Educação, como já citado mais acima. Com muito 
esforço fomos contemplados com uma pá carregadeira que facilitará os nossos trabalhos de 
reformas, ajustes de estrada e limpeza. Nas ações frente ao urbanismo, conseguimos melhorar a 
coleta de lixo, com dias e horários fixos, diminuir a quantidade de entulhos que tínhamos 
espalhados pela cidade, podamos as árvores que estavam em alerta devido a quantidade de chuva 
e o perigo acarretado para as casas e pedestres e a  cidade que se encontrava parcialmente escura 
no ano de 2020, foi recuperada com reposição de lâmpadas bulbo LED, e estão sendo colocadas 
luminárias públicas em LED, denominada vulgarmente de raquete. 
 
Assim, em 2022 seguiremos nosso trabalho, com objetivo de aquisição de novos veículos e 
mantendo uma boa manutenção na frota já existente, continuando a melhorar nos serviços de 
limpeza e urbanização da cidade. 
 
DA CONCLUSÃO 
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Chegando ao fim de cada pasta de nosso município, não poderíamos deixar de falar que fazemos 
uma gestão pensando no cidadão e na cidade, não elegemos secretaria ou área prioritária, porque 
entendemos que nossa missão é gerir as necessidades e anseios de forma ampla e global, e 
estamos convictos que essas ações previstas, adicionadas ao espírito do bom servir aos nossos 
cidadãos, a vontade trabalhar, teremos um governo voltado ao anseio popular, permitindo que o 
cidadão tenha uma vida mais longa e digna do prazer em viver na nossa cidade. 
 
Já deixamos muito claro que trabalharemos até o último minuto da nossa gestão, são dias longos 
de trabalho, temos como uma de nossas principais metas conseguir a segunda etapa da obra de 
drenagem e aproveitamos a inauguração da chegada das águas do Rio São Francisco ao RN que 
contou com a presença do presidente, para entregar uma carta pedindo a sua ajuda com essa 
conquista. Aguardamos ansiosamente uma resposta positiva para todos os nossos munícipes.  
 
Assim como, já começamos o ano com lindos momentos e conquistas como foi o evento de 
emancipação política de Baía Formosa, a contemplação de utensílios extremamente necessários 
para o nosso Conselho Tutelar e a nossa Creche infantil que já encontra empenhada. 
 
É notório que esses primeiros instantes da nossa administração não foram fáceis, e isso pelo 
quadro caótico que nos foi apresentado, mas, com muita luta, forças e renúncias teremos um 
2022 de colheitas e muito trabalho. E, com isso, conclamo a nossa população a nos apoiar e 
participar da gestão, direta ou indiretamente, optando, sugerindo, reclamando e até elogiando 
nossos acertos, que já estão presentes nas nossas conquistas, para assim trazermos dias melhores 
a nossa população.  
 

Baía Formosa, 15 de fevereiro de 2022. 
 
 

Prefeita do município de Baía Formosa/RN 


